

Perciben empresas de EU mayor inseguridad (El Financiero 16/03/11)

Perciben empresas de EU mayor inseguridad (El Financiero 16/03/11) Ivette Saldaña Miércoles, 16 de marzo de 2011

- El 27% reconsideró sus planes de inversión en México.
- Se sienten más vulnerables que el año pasado.
- En el corto plazo no se ve una mejoría al problema: Robillard.

Empresarios gastan más en seguridad La inseguridad en México ocasionó que las empresas estadounidenses incorporadas a la AmCham instaladas en el país aumentaran sus inversiones en seguridad, que se sintieran más vulnerables que en 2010, que algunas reconsideraran sus planes de inversión aquí, y una pequeña parte hasta pensó en trasladar sus operaciones a otra zona. Para los inversionistas de la Unión Americana, el problema no se resolverá en el corto plazo, aunque hay grandes expectativas de que mejore el panorama en tres o cuatro años. Una encuesta de la American Chamber/Mexico (AmCham), realizada entre 500 empresas de EU que operan en nuestro país, indica que 48 por ciento mantiene sus planes de crecimiento en México, pese a la inseguridad. Sin embargo, 27 por ciento sí reconsideró sus planes de inversión, y el 25 por ciento restante aún "no lo sabe". El 8 por ciento de los encuestados reportó que ha pensado trasladar sus operaciones a otro país, debido a los hechos de violencia, sobre todo las firmas que cuentan con entre 50 y 250 empleados, pero un 87 por ciento no han tenido en cuenta esa opción. Los encuestados aseguran que su principal preocupación es en torno a la seguridad de sus trabajadores, quienes son objeto de agresiones, y no tanto por sus instalaciones o ejecutivos. Admiten, no obstante, que reciben extorsiones por parte del crimen organizado, además de que han sufrido violaciones a la cadena de transportes. El director ejecutivo de Kroll, David Robillard, responsable del estudio "El impacto de seguridad en México en el sector privado", dijo que aun cuando en el corto plazo no se ve una mejora del problema, "hay optimismo de que en tres o cuatro años mejorarán las cosas". Más recursos Advirtió que las empresas de la AmCham invierten cada vez más en equipo y personal de seguridad, aproximadamente 2 por ciento de sus costos operativos de seguridad, que es menor al 7 por ciento que se destina en Estados Unidos. Al presentar el estudio en la Décima Convención Nacional de la AmCham, Robillard expuso que la evolución de la violencia se ha dado de 2007 a 2010, principalmente en estados fronterizos, que tienen puertos marítimos que conectan con Asia y son lugares de siembra de droga, además de que 80 por ciento de los homicidios se registra en 162 municipios de los dos mil 456 que hay en México. Las entidades que presentan mayor inseguridad son Chihuahua, Nuevo León, Tamaulipas, Distrito Federal y el Estado de México, y los que registran un nivel medio son Baja California, Coahuila, Jalisco y Michoacán. Pese a ello, 92 por ciento de los encuestados siente que no ha mejorado la seguridad en el último año, y el porcentaje de empresarios que cree que su compañía es menos segura que el año anterior aumentó de 34 a 45. Casi 60 por ciento de los encuestados consideran el fortalecimiento del crimen organizado como la principal causa del deterioro del clima de inseguridad, pero también observan que en la ley y la jurisdicción hay ambigüedades que afectan. El 52 por ciento de esas empresas pertenecen al sector servicios, 28 por ciento al manufacturero, 8 al logístico y 12 por ciento a otros. De las 500 compañías que participaron en la encuesta, una gran cantidad opera en la frontera. El director regional de seguridad corporativa para América Latina de Nokia, Rubén Morales, dijo que a pesar de la inseguridad, 90 por ciento de las empresas decidieron permanecer en México.